

los mismos (de los jóvenes en Cuatro Vientos y la Misa en la Plaza de Colón) han recaído, principalmente, en la Delegación madrileña dentro del ámbito de la "Vicaría para las Relaciones y Actos Públicos" de la que soy responsable.

**2.- ¿Qué impronta ha dejado en usted esta V visita del Papa? ¿Y en el pueblo madrileño?**

En mí, personalmente, ha dejado un recuerdo de gracia que será imborrable. Ver y estar tan cerca de la persona de Juan Pablo II, contemplando su figura, observando sus gestos tan humanos, tan emotivos, ha sido todo un Don del Señor. Y para el pueblo madrileño pienso que esta visita papal ha supuesto una reactivación de su fe. Testigos especiales fueron cuantos pudieron presenciar directamente las celebraciones en Cuatro Vientos o en Colón y los millones (muchos) de cuantos lo vieron y "vivieron" por televisión, principalmente. Juan Pablo II es una figura histórica excepcional, uno de los más grandes papas que ha tenido la Iglesia y la autoridad moral más importante de nuestro mundo.

**3.- El día 7 de Junio fue bendecida y entronizada Nuestra Señora de La Mancha en nuestra Casa. ¿Puede contar a los lectores de BESANA cómo surgió la idea y su proceso?**

Bueno, yo creo que era una idea de cuantos visitamos nuestra Casa Castellano-Manchega en Madrid. Tal vez la añoranza de la madre, una madre de todos, que siempre se echa de menos en casa; aunque más en concreto la idea partió de la presidenta, Olga, y sus colaboradores, quienes en nuestra relación de amistad, en su día me lo han venido comentando frecuentemente como proyecto y deseo. En cuanto a la concepción y concreción de la imagen todos sabemos que es obra del insigne ceramólogo manchego, daimieleño, Vicente Carranza.

**4.- Mons. Antonio Astillero es muy conocido por los socios de la Casa de Castilla-La Mancha, pero desconocemos su cometido y la jerarquía existente en la Catedral madrileña. ¿Puede explicar los diversos cargos y personalidades que los regentan?**

Mis responsabilidades "oficiales" actuales son la de Vicario Episcopal para las Relaciones y Actos Públicos, Deán-Presidente del Cabildo Catedral de la Almudena, Titular de la Parroquia de la misma Catedral y Presidente de la Junta Técnica para las Obras de nuestra Catedral. Bueno, el Santo Padre me honró también en su día con el nombramiento de Protonotario Apostólico. Pero lo importante de todos estos cargos es convertirlos en servicio para los demás. Con toda sinceridad puedo decir que servir con tus responsabilidades es todo un Don del Señor. Además cuanto se haya podido conseguir y se consiga, sería imposible sin la ejemplar y eficaz colaboración de tantas personas que me han acompañado siempre en las distintas etapas de mi vida. ¡Cómo lo han demostrado en la Visita del Papa!; y ahora en estos días preparando la Fiesta del Corpus.

**5.- Muchas son las virtudes que adornan a la juventud madrileña actual, pero hemos de reconocer que no son en menor grados los defectos que podemos observar en los mismos. ¿Cómo encuentra usted actualmente a la juventud madrileña en el aspecto religioso?**

Defectos en los jóvenes siempre los ha habido y los habrá porque el "defecto" es algo inherente a la condición humana. Los adultos tenemos también nuestros defectos y no pocos. Los defectos más singulares y frecuentes en que a los jóvenes les ha tocado vivir. Y nadie puede negar qué características y muy pronunciadas de la nuestra son, entre otras, la secularización, el sexo, la ambición, el "todo vale", el relativismo moral, el sentido materialista, etc. etc.